

Claudio Cerda Santander  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

La falta de cupos en el Sistema de Admisión Escolar (SAE), ante una creciente demanda de matrículas y falta de infraestructura educacional, se ha mantenido a lo largo de este primer semestre como un factor de alta presión para colegios y liceos públicos.

Frente a este panorama, el Ministerio de Educación (Mineduc) ha trazado un plan de contingencia que considera la instalación de 109 aulas modulares a lo largo del país. De este total, 13 ya se habían instalado en mayo pasado, según un reporte de la Dirección de Educación Pública del Mineduc.

#### AULAS PARA ANTOFAGASTA

Sobre esta misma iniciativa, para la Región de Antofagasta se proyecta la denominada "habilitación solución modular de urgencia" en Liceo La Chimba y el Complejo Educativo Juan José Latorre. En cada uno de estos establecimientos se proyecta una matrícula de 980 alumnos y 28 aulas.

"En el caso de la comuna de Antofagasta, la solución modular de emergencia se habilitará como anexo al Liceo Científico Humanista de La Chimba y se estima que implicará una inversión superior a los \$6.600 millones, financiados por el Mineduc. Este proyecto se levantará en un terreno de Bienes Nacionales cedido a la Municipalidad de Antofagasta, que considera una superficie total de 24 mil m<sup>2</sup>, con una intervención proyectada de 8 mil m<sup>2</sup>", detalló el seremi de Educación Alonso Fernández.

Desde la seremi de Educación agregaron que para este proyecto ya se cumplió con la firma del convenio con la Corporación Municipal de Desarrollo Social de Antofagasta.

El área designada para la solución modular en el anexo del Liceo La Chimba, constituye un terreno de Bienes Nacionales cedido al municipio por un período inicial de cinco años (renovables), destinados

## 12.563

alumnos extranjeros con Identificador Provisorio Escolar (IPE) registraba la región en 2023. Un registro para escolares sin RUN.



LA REGIÓN HA SIDO UNA DE LAS MÁS AFECTADAS POR LA SOBRE DEMANDA DE CUPOS EN LA EDUCACIÓN MUNICIPAL.

# Ministerio de Educación licitará proyecto de aulas modulares para 1.960 alumnos

**INICIATIVA.** Esta medida ante alta demanda de matrículas, abarca al Liceo La Chimba de Antofagasta y el Complejo Educativo Juan José Latorre de Mejillones.

"Se necesitan con urgencia las aulas modulares porque todavía hay mucho déficit de matrícula en la región".

Sahira Aguirre  
 Pdira. Centro de Padres Afta

"La solución modular de emergencia se habilitará como anexo al Liceo Científico Humanista de La Chimba".

Alonso Fernández  
 Seremi de Educación

a albergar temporalmente estas instalaciones antes de la implementación del establecimiento definitivo.

Las salas modulares en el anexo del Liceo La Chimba se ubicarán en calle Benito Ocampo, con intersección proyección Calle Oficina Anita; colindante con Avenida Edmundo Pérez Zujovic y proyección calle Oficina Poderosa. En el lugar se proyecta habilitar aulas para dos cursos por nivel, las cuales contarán con áreas para comedores, servicios, talleres, patios y administración.

Según reconocen autoridades de educación, con este tipo de instalaciones se espera re-

ducir parte del déficit en cupos ante la creciente demanda por matrículas. Para cumplir con este objetivo se busca ofrecer un entorno moderno y con rapidez en su implementación, mediante módulos prehechos y que agilizan la ejecución de estas obras.

Esta alternativa de aulas se considera además ideal en zonas con terrenos limitados, con la ventaja de un menor costo para mejoras educativas y con usos variados: aulas, laboratorios, bibliotecas, entre otro tipo de salas. A esto se agrega las facilidades que incorporaría este tipo de diseños, con facilidades para su

desmontaje y reubicación

#### MEJILLONES

Mientras que para la iniciativa modular de Mejillones, actualmente el sostenedor cuenta con un terreno en comodato con Ferrocarriles Antofagasta-Bolivia.

Esta superficie abarca 15 mil m<sup>2</sup>, y se ubica en Calle Andalican s/n y cercano al Complejo Juan José Latorre. "El proyecto, que beneficiará a cerca de 980 estudiantes de Mejillones, se encuentra en fase de observación de antecedentes", comentó Fernández.

"La secretaría regional de Educación está trabajando con los sostenedores de la región para dar respuesta a una de las grandes preocupaciones que tenemos hoy en nuestro territorio, que es asegurar que todas las niñas, niños y adolescentes puedan ejercer su derecho a la educación", añade Fernández.

Desde la seremi de Educación proyectaron para 2025 la puesta en marcha de ambas es-

cuelas modulares, que permitiría aumentar en 13% la oferta de matrícula en ambos recintos.

#### MEDIDA NECESARIA

Sahira Aguirre, presidenta de la Asociación Comunal de Centros de Padres y Apoderados de colegios públicos de Antofagasta, plantea que las salas modulares contribuirá a descomprimir la alta presión en el sistema escolar.

"No sé que tan seguras podrían ser en infraestructura estas escuelas modulares, pero se necesitan con urgencia. Hay mucho déficit de matrículas. Aparte de esto, cada día hay más inmigrantes, por lo que faltan matrículas".

"Siguen las familias yendo a pedir matrículas, aunque también hemos sabido de apoderados que presentan recursos de protección en la Corte de Apelaciones para que admitan a los niños. Aunque esto es algo que ocurre solos en los municipales, no en los particulares subvencionados", dice Aguirre.